Rey del Norte y Rey del Sur

Daniel 11:16-19 | 3er Estudio



Versión 1.1 | 31-Jul-2017



Contacto

Si deseas conocer más estudios te invitamos a que visites nuestros sitios de internet y redes sociales, para estar al pendiente de los nuevos temas:

Sitios Web

https://ministeriopalmoni.com https://www.profeticas.com/ https://luzcreciente.org/

Redes Sociales

Facebook: https://www.facebook.com/MinisterioPalmoni

Twitter: https://twitter.com/MinistryPalmoni

Google +: https://goo.gl/ZhK4WA

YouTube: https://goo.gl/eqTVJT

Tumblr: https://ministeriopalmoni.tumblr.com/

Otras

Wikia: http://wikia.ministeriopalmoni.com/

Foro: http://foro.ministeriopalmoni.com/

Wikia: http://es.ministeriopalmoni.wikia.com/wiki/Ministerio_Palmoni_Wiki

Slideshare: http://www.slideshare.net/MinisterioPalmoni

Correo Electrónico

numerador.maravilloso@gmail.com



Contenido

| Contacto | 2 |
|---|---|
| Abreviaturas | 3 |
| Notas | 3 |
| Resumen | 4 |
| Versículo 16 | |
| El que vendrá | 4 |
| ¿Cuál es la tierra deseable (gloriosa)? | |
| Versículo 17 | 5 |
| Las tres conquistas | 7 |
| Versículo 18 | |
| Versículo 19 | 8 |

Abreviaturas

RV1960 – Reina Valera 1960

RV1909 – Reina Valera 1909

Notas

- ✓ La Biblia que utilizamos en nuestro estudio es la Reina Valera Gómez de la King James Versión. Cuando se utilice otra versión se anexara al versículo la versión de la Biblia.
- \checkmark Cuando se manejen fechas y no se coloque el "d.C" o "DC" quiere decir que la fecha colocada es después de Cristo.

Resumen

Un breve resumen de los que vimos en los versículos anteriores del 10-15 (2^{do} Estudio) fue que los hijos de Seleuco II que fueron Seleuco III Cerauno y Antíoco III Magno, fueron los hijos del rey del norte que atacaron y derrotaron al país de Egipto. Después de esto vimos el contraataque que hizo el rey del sur, Ptolomeo IV, que fue a pelear contra el rey del norte Antíoco III Magno y que a pesar de que el ejército del rey del norte era grande, no tuvo éxito y perdió, en la conocida batalla de Rafia. Después de esto encontramos que Ptolomeo IV tuvo un odio acérrimo contra los judíos porque no se le permitió entrar al lugar santísimo del templo en Jerusalén y a causa de esto Ptolomeo IV mato alrededor de 40,000 judíos.

Antíoco III Magno volvió a atacar a Egipto con un ejército mucho mayor que el primero y por fin le ganó al rey del sur, en la batalla de Panio. El resultado de esta batalla fue que Antíoco III Magno se quedó con el territorio de los judíos. Más adelante vimos que otro rey ascendió al trono en el sur que fue el pequeño Ptolomeo V y que a causa de ser tan pequeño muchos hombres se levantaron para arrebatarle el reino. Pero como Dios ya tenía todo previsto no lo permitió, así que levantó el reino que confirma las visiones, es decir, Roma. En seguida de esto observamos que Roma se muestra protegiendo el reino del sur. Pero para sus propios intereses. El versículo 15 nuevamente retoma la batalla de Panio añadiendo algunos detalles extras para pasar al siguiente imperio Roma.

Versículo 16

Y el que vendrá contra él, hará á su voluntad, ni habrá quien se le pueda parar delante; y estará en la tierra deseable, la cual será consumida en su poder. <u>Daniel 11:15 RV1909</u>

En este versículo entra a dominar el nuevo rey del norte representado por el imperio romano. Pues el versículo menciona "El que vendrá" ¿Quién es el que vendrá? La nueva potencia mundial conocida como Roma. Recordemos las visiones anteriores de Daniel. Por ejemplo en Daniel 2, Roma es representado como el cuarto y último metal; el hierro. En Daniel 7 Roma está representado como la cuarta bestia, espantosa y terrible. Lo que está haciendo aquí el ángel Gabriel es desmenuzar con más detalles las profecías pasadas. Pues recordemos que Dios de acuerdo a como vayamos asimilando la luz que nos da, Él nos otorga más luz. ¿Cómo sabemos que aquí se establece otro reino o mejor dicho el cuarto reino?

El que vendrá

La frase "el que vendra" está estrechamente relacionada con las palabras de Gabriel en el capítulo 10 de Daniel cuando menciona lo siguiente:

Él me dijo: ¿Sabes por qué he venido a ti? Pues ahora tengo que volver para pelear contra el príncipe de Persia; y al terminar con él, el príncipe de Grecia vendrá. DANIEL 10:20 RV1960

Notemos que el ángel Gabriel usa la misma expresión para referirse a un cambio de imperio, del persa al griego. Por lo tanto el imperio que le siguió a Grecia de acuerdo a las visiones de **DANIEL 2 Y 7** es el imperio romano.

Este versículo nos muestra dos conquistas que iba a realizar Roma, si leemos detenidamente el versículo dice lo siguiente:

Yel que vendrá contra <u>él</u>, hará á su voluntad, ni habrá quien se le pueda parar delante; y estará en la tierra deseable, la cual será consumida en su poder. <u>DANIEL 11:15 RV1909</u>

La primera conquista que realizo Roma a través del famoso general Pompeyo fue la del imperio seléucida. Recordemos que al principio el rey del norte era la dinastía de los Seléucidas. La historia dice que Pompeyo llevo un ejército contra el rey del norte que en aquel tiempo se llamaba Antíoco XIII Asiático. Pompeyo en el año 65 AC conquisto Siria y venció al último de los reyes seléucidas, convirtiendo al país en provincia romana. La segunda conquista del imperio romano fue la de la tierra gloriosa:

Y el que vendrá contra él, hará á su voluntad, ni habrá quien se le pueda parar delante; y <u>estará</u> <u>en la tierra deseable</u>, la cual <u>será consumida</u> en su poder. <u>DANIEL 11:15 RV1909</u>

Esta segunda conquista de Roma, nos dice que verdaderamente este es el nuevo imperio que se convirtió en el nuevo rey del norte. Ya que el texto menciona "y estará en la tierra deseable, la cual será consumida en su poder" pero necesitamos hacernos otra pregunta.

¿Cuál es la tierra deseable (gloriosa)?

Algunos profetas bíblicos nombran a la tierra de Jerusalén como la tierra deseable o la tierra gloriosa, veamos algunos ejemplos:

Empero aborrecieron la tierra deseable: no creyeron á su palabra; SALMOS 106:24 RV1909

Yo empero dije: ¿Cómo te pondré por hijos, y te daré la tierra deseable, la rica heredad de los ejércitos de las gentes? Y dije: Padre mío me llamarás, y no te apartarás de en pos de mí. <u>Jeremías</u> 3:19 RV1909

¿No son estas las palabras que publicó Jehová por mano de los profetas primeros, cuando Jerusalem estaba habitada y quieta, y sus ciudades en sus alrededores, y el mediodía y la campiña se habitaban? [...] Antes los esparcí con torbellino por todas las gentes que ellos no conocían, y la tierra fué desolada tras de ellos, sin quedar quien fuese ni viniese; pues tornaron en asolamiento el país deseable. Zacarías 7:7, 14 RV1909

Estos cuatro versículos claramente nos mencionan que la tierra gloriosa o deseable no es otra, si no, Israel. Eso quiere decir que este rey que vendrá, va a conquistar la tierra deseable (Israel).

Si vamos a la historia encontraremos que Pompeyo arraso con Palestina en el año 63 AC después de tres meses de asedio, destruyeron sus muros y la conquistaron, muriendo alrededor de unos 12,000 judíos. Además de que en el año 70 DC vino el emperador Tito y consumió la ciudad y el templo, cumpliendo así con la descripción de que "la tierra deseable iba a ser consumida en su poder [romano]". Esto confirma que el imperio que se levanta aquí es Roma y este imperio se convierte en el nuevo rey del norte.

Versículo 17

Pondrá luego su rostro para venir con el poder de todo su reino; y hará con aquél cosas rectas, y darále una hija de mujeres para trastornarla: mas no estará ni será por él. Daniel 11:17 RV1909

En la primera parte del versículo 17 menciona que el rey del norte "pondrá su rostro para venir con el poder de todo su reino" la versión NBD (Nueva Biblia al Día) dice:

El rey del norte se dispondrá a atacar con todo el poder de su reino, pero hará una alianza con el rey del sur: éste le dará su hija en matrimonio, con miras a derrocar su reino, pero sus planes no tendrán el éxito esperado. Daniel 11:17 NBD

Roma ya había conquistado a Macedonia y Tracia del imperio griego, ya solo le falta un reino y este era Egipto. Recordemos que Egipto formó parte del imperio griego a través de la dinastía de los Ptolomeos, uno de los generales de Alejandro Magno.

Otro punto a recordar es que el texto menciona que harían "alianza, convenios", recordemos que Egipto acudió a Roma para obtener protección ya que había muchos que se habían levantado contra Ptolomeo V Epífanes que en ese entonces era tan solo un niño.

Al principio del texto claramente menciona que Roma iba a disponer de todo su ejército para conquistar a Egipto, pues esa era su intención. Ptolomeo XII Auletes rey de Egipto al morir en el año 51 AC. Dejó la corona y el reino de Egipto a su hija mayor e hijo menor, llamados Cleopatra VII y Ptolomeo XIII. Cleopatra VII en ese entonces tenía 18 años y su hermano 12 años. En el testamento de Ptolomeo XII Auletes ordenaba que sus hijos debían casarse y reinar juntos. Pero a causa de que eran muy jóvenes. Auletes dejo la custodia de sus hijos al imperio romano. Roma acepto el encargo y los hijos quedaron al cuidado del general Pompeyo.

Al tiempo, hubo un pleito entre Pompeyo y Julio César que dio lugar a la famosa batalla de Farsalia en la que Pompeyo salió derrotado y huyendo a Egipto fue vilmente asesinado por orden de Ptolomeo XIII, por consejo de Potino. Julio César asumió el cuidado de Ptolomeo y Cleopatra su hermana. En Egipto surgieron algunos disturbios internos, pues Cleopatra y su hermano se encontraban en pleitos y hostilidades el uno hacia el otro, ya que Cleopatra había quedado fuera de su participación en el gobierno.

Cleopatra era una mujer muy astuta e ideo un plan para persuadir a Julio César de que tomara partido por ella para poder nuevamente retomar el control en el gobierno, así que Cleopatra le pidió a uno de sus criados que la envolviera en una alfombra y la llevara al aposento de Julio César, y fuese entregada como un presente para él. Al abrirse la alfombra salió Cleopatra y su puso en pie ante el general romano. En ese momento llegaron a ser amantes, Julio César de 50 años y Cleopatra de 22 años. Acerca de este incidente el siguiente autor comenta:

"Cleopatra tenía derecho a ser oída si César iba a ser el juez, y se las arregló para llegar a la ciudad y hallar a un barquero que la llevase a él. Vino, vió y venció. A las dificultades militares que había para retirarse ante el ejército egipcio, se añadió el hecho de que César ya no quería irse. Tenía más de cincuenta años, pero conservaba una imperiosa susceptibilidad que evocaba la admiración de sus soldados. Cleopatra tenía veintidós años, era tan ambiciosa y de tan elevado temple como César mismo, y resultó ser una mujer a la cual podía comprender y admirar tanto como amarla." Frank E. Adcock

Con el tiempo las hostilidades entre los hermanos egipcios continuaban, así que Julio César para calmar estas cosas, cumplió lo que decía el testamento de Ptolomeo XII Auletes que los hermanos deberían casarse y reinar en Egipto. Entonces Julio César les repartió diferentes territorios. Cleopatra se quedó reinando en Egipto bajo la protección de su amante Julio César quien realizo una serie de maniobras políticas y militares en favor de Egipto. A pesar de todo, las enemistades y contiendas de los hermanos continuaron hasta que estalló una guerra en Egipto, pues Ptolomeo XIII causo intrigas en el imperio y los egipcios tomaron las armas, esto causo que Julio César mandara a traer todas sus tropas que había en la región para controlar la situación. En la turba y la pelea los egipcios querían apoderarse de la flota romana pero Julio César decidió quemarla para que ellos no la obtuvieran. Los barcos incendiados fueron empujados hasta llegar al muelle, esto causo que varios edificios fueran incendiados y entre ellos, la famosa biblioteca de Alejandría que contenía más de 400, 000 tomos.

Algo que fue de gran ayuda para que esta guerra resultara benéfica para Julio César fue la ayuda de Antípater el Idumeo que comandaba 3000 judíos, estos que ocupaban los pasos fronterizos que daban entrada a Egipto, dejaron pasar al ejercito romano sin interceptarlo. La llegada de este ejército de judíos bajo Antípater ayudó a decidir la contienda. Por otra parte cerca del Nilo, se peleó una batalla entre las flotas de Egipto y de Roma, y resultó en una victoria completa para Julio César. Ptolomeo XIII, intentando escapar, se ahogó en el río. Al cabo de varios meses, Cleopatra y Julio César seguían en el mando, pero Ptolomeo XIII ya había muerto.

El versículo 17 termina diciendo acerca de Cleopatra "y darále una hija de mujeres para trastornarla: mas no estará ni será por él.", en otras palabras Cleopatra no iba a permanecer, ni Julio César, ya que más adelante vamos a describir su muerte en los versículos 18 y 19. Mientras tanto se creó en Roma un Triunvirato¹ en el año 43 AC, que reunía a Marco Antonio (general y político romano, amigo de Julio César), Octavio (heredero político designado por Julio César) y Lépido (antiguo jefe de la caballería de César). Se originaron luchas internas y una guerra civil en Roma entre los partidarios del triunvirato. Así que Marco Antonio le pidió a Cleopatra que acudiera con sus naves a Tarso (actual Turquía), pero Cleopatra no quería que Egipto entrara en una guerra civil con los romanos. Finalmente Cleopatra accedió a la petición de Marco Antonio con la condición de que la reunión fuera llevada a cabo en su propio barco. La reunión duro alrededor de cuatro días y como resultado de ese viaje Marco Antonio y Cleopatra se enamoraron. Así que Cleopatra iba a apoyar a Marco Antonio con ayuda económica. Esto hizo que Marco Antonio se quedara en Egipto al lado de Cleopatra.

Con el tiempo la relación entre Octavio (Augusto César) y Marco Antonio iba empeorando más y a partir del año 37 AC Octavio ya consideraba a Marco Antonio su enemigo, contra el que empleo una propaganda, mostrándole al senado de Roma que Marco Antonio era un títere en manos de la reina de Egipto (Cleopatra), esto causo que el Senado de Roma declarara la guerra a Egipto. El ejército de Marco Antonio tanto terrestre como marítimo era mucho más grande que el ejército con el que contaba Octavio, pero en la batalla naval llevada a cabo en Accio (31 AC), los más manióbrales barcos del general romano, consiguieron situarse frente a la flotilla de Cleopatra. Está al ver que sus barcos estaban siendo derrotados, fue presa del pánico y huyó, y Marco Antonio al darse cuenta, fue detrás de ella, abandonando a sus hombres, que al final perdieron la batalla.

Marco Antonio al escuchar un falso informe sobre la muerte de Cleopatra y al ver que ya no podía reconciliarse con Octavio, se quitó la vida con su propia espada. Esto proporcionó la victoria al bando de Octavio, quien el 30 de julio del año 30 AC entraba con facilidad en Alejandría, año en el cual Egipto fue incorporado formalmente a Roma. Y como leímos la parte final del versículo 17, Cleopatra al ver que no podía conquistar el corazón de Octavio, se vio obligada a quitarse la vida.

Las Tres Conquistas

Como un resumen de las guerras que tuvo Roma en los versículos 16 y 17, podemos observar que para ascender como potencia mundial, tuvo que conquistar tres lugares, el reino seléucida que se encontraba en Asiria o Babilonia (al norte), Judea (al centro) y finalmente a Egipto (al sur). Ya que conquisto todo el imperio que Alejandro Magno tenía y que estaba dividida en dos partes, la dinastía de los Seléucidas (al norte) y la de los Ptolomeos (al sur) con los judíos siempre en medio de las luchas.

¹ m. hist. Magistratura de la antigua Roma, en la que compartían el poder tres personas. En Roma hubo dos: el de César, Pompeyo y Craso (60 a C) y el de Octavio, Marco Antonio y Lépido (43 a C). Junta formada por tres personas.

⁻ http://es.thefreedictionary.com/triunvirato

Volverá después su rostro á las islas, y tomará muchas; más un príncipe le hará parar su afrenta, y aun tornará sobre él su oprobio. Daniel 11:18 RV1909

Tal y como menciona el texto sobre Julio César, "Volverá después su rostro a las islas, y tomará muchas" la profecía menciona las tres campañas militares que tuvo Julio César en el Bósforo, el norte de África y España, ya que estos tres lugares eran zonas costeras, las cuales puso bajo la autoridad Romana. Después de estas conquistas regresó a Roma para celebrar sus triunfos.

En Roma fue nombrado dictador vitalicio y denominado padre de la patria. Julio César comenzó a crear muchas reformas en el imperio, una de ellas fue implementar el calendario juliano, donde al mes llamado Quintilis fue cambiado como Julius en honor a su nombre. En el mes de febrero, Marco Antonio le ofreció una diadema, símbolo de rey, pero Julio César la rechazo con firmeza y mejor la puso ante el templo de Júpiter. Sin embargo, este hecho causo desconfianza en sus pares, que comenzaron a tener miedo de su ambición, ya que Julio César cada vez más era más dictatorial al punto de parecer un monarca. Este tipo de comportamiento dio camino a su muerte, que como menciona la segunda parte del versículo "más un príncipe le hará parar su afrenta, y aun tornará sobre él su oprobio." Para comprender este texto necesitamos estudiarlo con el versículo 19 en la siguiente sección.

Versículo 19

Luego volverá su rostro á las fortalezas de su tierra: más tropezará y caerá, y no parecerá más. Daniel 11:19 RV1909

Como mencionamos en la sección anterior sobre el versículo 18, Julio César una vez terminadas sus conquistas sobre el Bósforo, el norte del África y España, regreso a Roma, específicamente a Italia. En Roma fue recibido como todo un héroe, pero esto lo lleno de orgullo y vanagloria, pues se volvió déspota y cruel. Algunas fuentes mencionan sobre él que contaba historias de sus hazañas con mucha vanagloria:

"se vanagloriaba de haber tomado en ocho años 800 ciudades, sometido a 300 pueblos, degollado a un millón de hombres y vendido otro millón de cautivos como esclavos" CH. SEINGNOBOS, HISTORIA UNIVERSAL - HISTORIA DE ROMA - VOL. 2 (BUENOS AIRES: SEBASTIÁN AMORRORTU E HIJOS, S. A., 1967), 221.

Es por ello que como menciona el versículo 18 "más un príncipe le hará parar su afrenta, y aun tornará sobre él su oprobio." La historio nos confirma esto, pues ese hombre fue Marco Junio Bruto, un hombre que había sido muy apreciado por Julio César, que incluso lo considero su "hijo". Marco Junio Bruto se unió con Casio Longino para conspirar en contra de Julio César, ambos estaban entre los antiguos protegidos de Julio César.

Junto con un grupo de colegas senadores romanos, que según ellos actuaban patrióticamente en defensa de la República, asesinaron en el año 44 AC a Julio César en las escaleras del Pretorio con 26 puñaladas. Algunos historiadores comentan sobre la muerte de Julio César de la siguiente forma:

"César como guerrero nato enfrentó a sus asesinos, pero cuando vio a Bruto que arremetía contra él, incrédulo le dijo, "¿tú también hijo mío?" y se dejó de oponer resistencia (WILL DURANT, CÉSAR Y CRISTO, HISTORIA DE LA CIVILIZACIÓN ROMANA Y DEL CRISTIANISMO DESDE SUS COMIENZOS HASTA EL AÑO 325 DC, 2 VOLS. [BUENOS AIRES: EDITORIAL SUDAMERICANA, 1959], 1:139).

"Ante esto, sus asesinos habiendo herido mortalmente a César huyeron junto con los senadores que escaparon gritando aterrados, en tanto que César sólo fue auxiliado por dos amigos aunque inútilmente, pues "César tambaleante llegó hasta el pie de la estatua de Pompeyo, donde se desplomó en un mar de sangre". GUILLERMO FURERO, GRANDEZA Y DECADENCIA DE ROMA, 5 VOLS. (BUENOS AIRES: EDICIONES SIGLO VEINTE, 19...), 2:313.

Así llego a su fin la vida del famoso Julio César como dice el texto "más tropezara y caerá".